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南京商络电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：【2023-003】 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动人 

□现场参观  

 其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

兴全基金：基金经理 徐留明 

财通证券：研究员 白宇 

时间 2023年 5 月 19日（周五）下午 15：15-16：40 

地点 公司总部会议室 

上市公司 

接待人员 
财务负责人兼董事会秘书：蔡立君先生 

投资者关系活

动主要内容 

本次投资者关系活动在公司会议室举行。会议中，公司财务负责人兼

董事会秘书蔡立君先生向投资者介绍了公司的相关情况并回答了有关问

题，具体内容如下： 

 

问题 1.请问 2022年初至今库存情况如何？ 

答：公司 2022 年至今各季度被动元器件的库存情况如下：2022 年第

一季度、第二季度库存水位最高，在第二季度末开始好转，第四季度和现

在处于正常水位。主动元器件的库存情况滞后于被动元器件，从 2022年第

四季度开始调整，目前尚未处于合理水位。 

 

问题 2.请问被动电子元器件价格水平如何？ 



答：2023年第一季度开始，大部分被动电子元器件型号的价格已触底

并略有回升，部分型号的价格目前依然在底部徘徊。 

 

问题 3.分销同行经营情况的对比情况如何？ 

答：公司被动元器件的销售占比较同行更高一些，从库存角度看，目

前被动元器件比主动元器件的情况要好，因此公司的整体经营情况优于同

行。 

 

问题 4.近期电子元器件行业不景气，分销行业集中度是否随之发生变

化？ 

答：短期内公司尚未看出集中度的变化，从长远角度来看，行业并购

会比平常时期更加频繁一些，彼时集中度预计会有所提升。 

 

问题 5.公司是否有并购计划？是否有发行股份并购的需要？ 

答：公司正密切关注半导体产业链上下游以及分销同行业的投资并购

机会。是否发行股份要考虑具体标的的并购金额大小。 

 

问题 6.行业下行时期公司的市场应对策略有哪些？ 

答：公司主要有两个方向的应对措施：1、加强库存管控。为提升公司

运营效率、降低运营成本，公司预计在今年下半年实施 SAP ERP系统，明

年初上线。2、寻找合适的并购机会。公司正密切关注半导体产业链上下游

以及分销同行业的投资并购机会，以扩充原厂代理权或者下游缺失的细分

市场。 

公司成立二十余年，经历过数次行业周期性的波动，不会看重短期的

利润波动，依然会坚定不移在分销道路走下去。根据国际电子商情统计数

据，2022 年公司国际排名第 39 名（2021 年 41 名），国内排名第 12 名

（2021 年 16 名），均有不同程度的提升。根据国际分销商的历史发展经

验，我们预计到 2030年，国内会出现千亿销售规模的分销商，行业集中度

进一步提升，未来可期。 



问题 7.服务器领域的景气度是否有恢复？ 

答：公司暂时还没未看到较为明显恢复迹象。 

 

问题 8.未来公司是否会加大 MLCC国内供应商的合作？ 

答：公司已有微容的 MLCC产品代理，对于其他国内厂商的合作机会，

公司目前处于观望状态。未来公司不排除与更多国内供应商的合作机会，

但会选择市场较为平稳的时机考虑合作。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2023年 5 月 23日 

 


